

バスターズ週報

第八五号
昭和四十一年
十二月二日
発行

DIRECTOR
KOITI MORI
REDATOR
SHION ODA

RUA. PRES.
VARGAS. 188
C. POST. 112
FONE 40
BASTS
C. P.

ANUAL
EN 1967
C.R. #
5.000

青嵐 46

未曾有の賑い

GPABOバスターズ屠殺場の イナウグラッソン

去る十一月二十六日(土)バスターズ、グロリアI区の入口に偉容を誇るコチアのバテドール完成祝賀会が催された。この日、奥ソコ線、パラナ、ノコ線その他各方面からGPABO関係者約一千五百人が招待され、コチア本部から出張の井上会長をはじめ数十人の幹部を囲んで飲談尽くるところを知らず、午前十一時になるど玄関の式場で式がはじまり、パドレの御祝を皮切として、幹部の挨拶がすむと、盛大なる祝辞演説がはじまり、しきりにコチア組合の偉大なる建設をたたえる声があつた。名物若鶏のシユラやがて正午となるや、客若鶏のシユラ、何しろ二千人以上の客人だから仕出しの方面もてんてこ舞い、よくも人を揃えて饗応に尽したものと、ほとほと感じ入つた。

シユラスコ会は延々とつづいたが一旦打ち切ると今度は夜の演芸場の準備である。夜八時開演、評判のリンズ郊外タンガ、植民地から自慢の民芸団、芝居道具をカニニオン二台に分積し、二泊の予定で、演しものは酔いどれ人生、赤い陣羽織、はじめに見る本格的の農村劇とて観衆のどよめくことしばし、やんやの大拍手である。

地元のバスターズ婦人会も、まけてはなすものかと、一ヶ月も前から稽古をつみおとくいの芸の園所とバスターズ音頭を上演する。この劇一度入植民に上演したか、セリフ改善のため数日前やつと吹居とて、科白の明折なこと天下一品。居これまたやんやの大喝采。その他、名匠の舞踏が幕間に上演され、無慮五千の観衆は、只あれよあれよの連続、夜半を過ぎて益々尻上りの大余興、この分では夜の明けるとまでつづきそうと、ぼつぼつ記者退散。

さすが大コチア、やることも派手だわいと、むそかに感嘆する声も聞いたが、そのくらいに散財は九牛の一毛である。

WAKAMUTO

あかもと

癌の予防と
健康の保持にあかもとを



ナタール 年末の贈答に
わか化粧品を

聖市郵函三六五六
わかもと製薬株式会社
わか美容化学研究所

Sapataria Bastos FONESS

早川靴店

あなたのお好みに合う靴をお選び下さい

堅牢
優美
安価

信用第一をモットとする
ハマカワで



何故かといつて、イナウグラッソンは一度だけのもの、あとの利益は永久につく組織である。

いゝ味な云い方をして相済みぬが、上でも下でも妙味があり、且つ、組合が儲けたところにも、組合を構成する組合員の儲けである。

この組織の強靱さがあればこそ、こういう大事業が出来るのである。

かからる産業は個人資本の跳梁をゆるさず、組合員たる養鶏家と消費者の直結がなればなし得ない、組合の本質を強く施行してさるのも、いとえに指導者と組合員の結束に待つことが多し。

ここで筆者は思い起すことがある。バスト産業組合が創立され、その定款に組合員たるものは、その生産物は組合を経て売らねばならないし、消費物資は組合を経て購入すべしという、たしかに十七七条かの條項について、出席者から抗議が出て、てんやわんやの騒ぎになったことを覚えておられる。

組合員がその生産物を組合経由で売却するのは当然だし、購買品だとして組合を通じて購入するのは言を待たない。その当然の事をすゝめ、組合を作り、組合員となった筈にもかかわらず、それを規定することを不可と云うのである。組合の精神も何もあるものか、只自己の損益のためのみ動くか、という人達がか、可なり多かつたのではなかつたであろうか。

これは組合創立の神代時代であつた。概して鶏処理場のイナウグラフソンを見て、いかに組合の力の偉大なるものであるか、そして、それを支持する組合員の総合力の強さを痛感するものである。

これは戦後二十年のコロナの経済力増大と推進力の強靱に改めて注目する次第である。

このアババードは六五年の十月に着工して満一年半を経て竣工した、工費百二十万コソトを要した大施設である。

聞くところによるとこの処理場はGPAの管理するところ、名称をCOPA A Iといふ農産加工開発株式会社と邦訳する。

一と昔前まで吾々がおぼろげに考えた株式会社産業組合の組織が実現したこと、興味深く考えるものである。

又多くの養鶏家が、何らかの連絡をもつて此の処理場を利用し、他の処理場と不離不即の関係を以て、鶏肉といえ、バストといふバストの名物は若鶏のシエラスコといつた印象を全伯に与えたいものである。

バスト、バスト、バスト、二にもバストを冠しては他地方のGPA O 会員には相すまぬが、移民の故郷の名のみに御寛容あれ。

糸音

ひばり楽団 お正月の のどじまん

かわいい子供さんたちに童謡を唄っていただくことになりましたから、ふるって御出場下さい。

童謡の部 三十名 募集
歌謡曲の部 三十名

申込切は、十二月十五日です、左記へどうぞ

福森 (電話一八六)
森元 (電話二十九)

日と時間は、次回発表

仙人掌十一月句会 (耕雨居)

山人のたまの昼寐に蚶かゆし 札子
此の山も切賣りされて紅千鳥 耕雨
客多し我家に今日も蚶がとぶ 陽子
水打ってありたけの窓あけてあり 波仙
玉となるところがる水や水を打つ マリヤ
蚶よけの匠え煙草に涙かな 眞水
蚶追うて孫に明治の子守唄 膝南
打水のホースに生るる小虹かな 米子
犬の耳たえず 打振る蚶の箱 南季
打水を濟せば夕立走りけり 桂子
水打って鎮座まします石碑かな 北眠
母も娘も花街動めよ紅千鳥 糸音

十二月四日夜八時 南天子居に於て
兼題 馬冷す、夢湯、アバカシ、
通じて八句、同好の方は御参加下さい
会費不要

御礼

舎弟、京野四郎儀かねて州議に立候補の処、去る十一月十五日の選挙に当りましては非常な御高配を賜り御投票下さいまして誠にありがとうございます。御高配を賜りました。又、同人のため進んでカボエトル役を御引受け下され、御多忙中にも拘わらず、昼夜御奔走いたただきました方々には何と御礼申上げてよいか、只々感謝の外ございませぬ。取りあ

未だ開票の結果は判明いたしません。が、取りあ

えず右の通り御礼御挨拶申上げます。

AGRADECIMIENTO

バストヌ御在住各位

京野万治郎

目屎齒屎(勝ち負け物語)十一

外務省公報読後感 B 系音作

大戦当初劈頭戦からが素晴らしかった。の、大低の人が樂觀してしまつた。沖繩戦以後一沫の疑惑不安をもつに至

刻々と国際情勢面白からざる事も判つていたであらう。運命なる哉である。敵ハ猛進ニシテ無限の破壊力ヲ有スル新爆弾ヲ使用シ、多数無辜ノ国民ヲ殺戮スルニ至レリ

戦況ハ必ズシモ我ニ利アラズ。と仰せられてある。戦は後半に至つて我々が知らぬ不利な戦をつつあつた事を想像しなればなる

此のまゝ戦争を続行すれば、次々に大小都市は原子爆弾の攻撃に遭つて日本国民の壊滅を如何にして防ぐかと御軫念あり

不可侵條約が破棄されても、まさか、あんなに急速に、聯が我國を裏切る事はあるまいと過信していた。政府當局も果然たるものがあつたであらう。

原爆に就ては無論吾々は科学的智識に乏しい爲め、その被害程度も判らぬが、普通の爆弾の少し大きな奴さ」と見

吾々も当時判断さる可き幾分かの暗示は與えられたいのであり、政府筋では

原爆の多い電波の事である。町元理學博士の説明を一応紹介すると、十九世紀前葉

イギリスのドルトンが発表した学説で、物質は原子という最小粒から成り、原子は如何なる方法を施しても、最早それ以上分解分割出来ないと言はれたる物質の微粒子である。而して原子は陽子、中性子及び電子の三部より成る。この原子説から出發し、原子の直撃に熱量の發見、即ちウランニウム特異性を發見したのは獨逸人の Hahn 及 F. Strassman 兩博士（一九三九年一月）である。学説によると、ウランはその原子ウラン二三五にて中性子を以て直撃すると数百万倍のエネルギーを發し、一グラムより二百億カロリー熱量を得る特異性があるといふのである。此の学説を基礎に米國コロロンビア大学の Einstein 博士が實驗により確証し、爾來大陸實驗所で研究を重ね、遂に物にしたものである。ウランニウムは地球上に於ける最も重い金屬元素で最良の鉱石はラジウム採取の母体である瀝青ウラン pitch blende という黒色塊状の鉱石で、産地は現在、台衆國、西伯利亞、濠州、白嶺コンゴ独逸等で相當發見されるといふ。もつと簡単に云うとウランニウムの原子が中性子の直撃、即ち核の破壊分裂によつて異常なるエネルギーを發生するといふ研究を應用したものが原爆彈である。これにより被害地区に於けるあらゆる物体は、その組織を破壊されるが故に、耕地の如きは不毛の土地となり、人体もその組織破壊により、意外の傷害を受け、負傷程度のものすら続々と死に至る。その道義的罪科に至つては毒瓦斯の何万倍にも比敵するといわれる。停戦後、廣島は各國の科學者が乘込んで各方面から調査研究をしていて、このことから、後日吾々の耳にも詳細触れることであらう。しかし日本國民は、それほどの被害ある原子爆彈も決して恐れなかつたのである。只、この猛悪なる爆彈の被害が皇室に及ばん事を憂慮したのである。又陛下に於かせられたるは、此の悪虐なる凶器によつて婦女に至る迄殺戮の憂目を見せらるの忍い難く、又人類の滅亡を來たしては、よろしくないと仰せられたりである。此の辺の消息を語るものとして、コレイオ、パウリスターノ、紙十月十四日の記事に皇室と赤子の關係を次の如く報じて

御禮
金一封也
右は故柳屋勲様の香典返しとして御寄附下さいました。厚く御礼申上げます。
バストス 山口県人会
柳屋家御一同様

御禮
金一封也
故勲様の香典返しとして当四組へ御贈下さいました。厚く御礼申上げます。
中央区 第四組
柳屋家御一同様

御禮
金二十五コントス也
かねて御訪日中の処今回無事御歸伯に相成り、御祝の印として前掲の金額を御寄贈下さいました。厚く御礼申上げます。
グロリア II 区

御禮
金三十コントス也
御夫人様、御出度訪日より御歸伯のお祝いを記念して右の金額を御寄附下さいました。有難く御礼申上げます。
グロリア II 区
水馬久様

ドラセーナ
川柳吟社創立句會發表
一九六六年十一月十九日於柳念坊居
課題 選挙 互送、高 点 順
口に公明腹に汚職の選挙戦 水野 まる女
善政を祈る一票こめて書き 坪井柳念坊
開票へ悲嬉こもごもの願がある 上野 明 星
此の一票生きてくれよと投票し 富吉 劍磨
有権者無銭旅行を四年ぶり 三分隊長子
人危者アレナレナとヒント立フ 渡辺 仙利坊
応援投句サンバウは新聞柳壇運者 聖市 安藤 魔門
国政に一日だけの自由意志
一票を野党に投ず日の怒り
バストス地方の川柳愛好者の方より投句を歓迎いたします。
ドラセーナ市郵函 三五六
坪井 武 宛

何かと心忙しい年の暮となりました。

古い型の習慣ですが

何か心のこもった贈物を

この一年間色々御世話になった人々

又、立派に学業を卒業する親友々々

その他にも色々ありますよ!!

これは気になるけれども

シカタがない事です

其の時に一寸

タカミの店へ

立寄って見て下さい

手頃な何かお気に召す

ものがあると思います

それからにして下さい

柴田時計店

卒業バイレ不賛成

にくまれ生

今年も卒業期が近づいた。四年間の勉学を終えて卒業できる事は誠に喜ばしく、お目出度い事である。そして卒業式の後、バイレが行われるのもこの国の習慣である。日本では中学や高校卒業の時バイレなどは行わない。そう云う習慣の中で育った私などは、十五六の少女が、夜の十一時から朝の四時頃まで、踊るといふことが、不健康であるように見え、仕方がない。四時過に家に帰って、それから床に就いて、生理の許す範囲ではなからうか。その姿を見たママは、何と考えるだろう。「仕方がない」といふあきらめではなからうか。決して美しい情景とは思われない。苦学して生み出したパンダ費、余裕のない生活から作ったバイレ用の衣装、多額の費用は不健康的な動きの爲、一晩でガスタされる。(こう思うのは私だけであらうか)

これらが私にとってはお目出度くもない。喜ばしくもないのです。卒業バイレの爲の衣服の爲に、ママはどれほど苦労をした事だろう。バイレの翌日は親のマジックは考えられない。親たちが仕方がないと思われ、前にもっと何かよい方法をもつて改繕するわけにはいかないものだろうか。

日語学校児童作文

シネマの夕べ

丸山修二 (巻四)

バストスで、スールブラシル組合のていさきようで、全ぶで三本のフィルムが上映されました。その内「月夜のわたり鳥」がいんしようてきでした。その映画は、父おやに死なれたある母おやのお話です。その母おやは二人の子どもがいました。しゆ太郎とそのいもうと。おとせです。父おやに死なれたあと二人の子どもをなんとかそだててきました。これい上やつていけないのをさと、しう太郎のねむるまくらもとにかきおきをおきなさなき聖のふるさむい日に家出をしました。

そのころ三さいしかなかつたし、申太郎はきんじよの人に手紙をよんでもら

その一字一字のくるいもなくおぼえこみ、おぼろにうつる母のすがたをまぶたにえがき、風のたよりに、さがすためた。びにでました。それから十八年、二十一さいになつた。ち中太郎はりっぱなわかものになりました。江戸についてさがして、いるうちに、うらしい女の人がいるという話をききました。たしかかめにいくと、なんじかんもまたされたあげく、やつとあわされ、自分がち中太郎だとうちあけました。その女はびつくりしてとまどいました。自分の子にち中太郎というおなじ年の子がいたが、子どもがころ死んだといつておいかえしました。

そんなふうにいわれたので、もういられるにもいかず、ち中太郎は出ていき、ました。ほんとうの母であるその女は、ち中太郎の出ていったあととおとせに、あえま郎の出ていったあととおとせに、あえま郎の出ていった。すぐそこのはしの下にいた。七中う太郎はすきな町むすめおしのをびたちました。

こうしたお父子のふこうは、母おやが、家出をして、わかかれわかれにくらしから、だらうとおもいます。自分であらういじやうせに、おんをもらって、そだてなければいけません。

卒業祝いに

進級祝いに

時計のプレゼントは
いかがでしょう?

Relojosaria Takata



高田時計店

バストス・ロドビアリオ前

PHONE 93

Tempero de Alta Qualidade 999%

Glutamato de monosodio 999%

SUPERAGI



最高の調味料

スーパ味

発売元 遠藤貿易株式会社
聖市ガルボンブエーノ街 二二番 七階

各食料品店に

あります



Concerta-se Maquina de Costura

ミシン修理

古いミシンを再生する技術！
粗悪な新品ミシンを
優良なミシンにする技術！

機械専門四十年の経歴！
調子のわるいミシンで御困
りの方は左記へ御申込下さい
(一旦直したら十年間保証)

バスター申込所

森重商店

電話 一九七

住吉ミシン修理移動工場

ツパン本願寺

住吉豊隆

御礼

金一封也

右は故柳屋勲様初七日のミサを御世話
いたしました処 御礼の印として当会に御
寄附下さいました ありがとうございます

柳屋栄子様
バスター 眺の星会

キリヌキ

国民体育大会強化が柔道選手を
死に追いやった祖国の露骨なスカウト

去る八月十八日の夜「団体柔道出場を
辞退したい」旨の遺書のこして、実業団
の名門三井建設の柔道部の主力選手、中
野忠光君(24)が、東京新宿駅ホームから電
車に飛込み自殺した。
彼を自殺に至らしめた原因を要約する
ところだ。

大分県柔道連盟事務局長の小倉嘉熊氏
は、大分国民体育大会柔道部に、同県出
身の中野選手に出場を求め、三井建設
会社前社長、現、大分放送社長の屋野靖
之助氏を通して三井建設の取締役、柔道
部長山川滋氏を口説いたところ、山川氏
も中野選手の郷土のこと故、心よく承諾
したが、大分県では、いよいよ強化合宿

Arise de Cine Bastos

十一月二十九日(火) 三十日(水) *Os dois amores e a família*
 東宝 天然色
 その場所に女ありて 司葉子 水野久美 森光子
 ビルの谷間に日なまりはないのかノ愛を捨てて明日を求めて生くる律子 西村晃
 東宝 天然色
 ハイハイ三人娘 中尾ミエ 園まり 長沢純
 お茶目でピートでマミングな新三人娘誕生 *Amor por telefone*
 十二月二日(金) 三日(土) 九時、十時半
 東映 天然色
 暗黒街の仁義 鶴田浩二 南田洋子
 母波哲郎 中西杏子
 どてつ腹にライフル銃ノ鶴田 母波の対決を描く本格的ヤマング巨篇
 十二月四日(日) 五日(月) 十時半、九時
 東宝 天然色
 ガラクタ 稲垣浩監督百本製作記念作品 市川染五郎 星由里子
 大空真弓 有島一郎 中丸忠夫
 十二月六日(火) 七日(水) 両夜とも九時
 日活 天然色
 執念(しゅうねん) 浅丘ルリ子 浅丘ルリ子 宇野浩二
 百本記念 芦川いづみ リーブ
 十二月九日(金) 十日(土) 九時、十時半
 松竹 天然色
 ひとりの寝 今東光原作 嵯峨三智子 三上真一評
 渡辺文雄 山田五十鈴
 夜加もつ甘さ・悲しさ 悶え泣く女性の好い
 十二月十一日(日) 十二日(月)
 松竹 いも侍 坂打御免 長門 高倉伸太郎 宗方勝己
 鶴洲晴子 岬 瑛子 清川虹子
 念仏唱えら暇だけやろう 情にもろい俺のキズ

を始めることになり、中野選手にも参加して呉れるように、正式に同社へ申入れた。同社の柔道部長監督の小北政利氏が「アコチユーア精神に反する」と猛反対した。為話には元の振り出しに戻った。大分県側ではすでに中野選手をあてにしていたらしく、同社に平身低頭して乞うた。
 泣きつかれたから話は又逆転、それが中野選手の自殺の前日の十七日、会社はようやくOKと決った翌日に、それとは逆に「辞退したい」という手紙を持った。十六日の夜上京した母親を囲んで兄弟四人が集まった時、彼は「会社側と、出場問題について悩んで居た旨を兄の弘氏(あ)は語っていたという。
 定橋署でも「国体が会社か」と板ばさみに悩んだあげくの自殺、とみているが、そうだとすれば、国体関係県の強引な選手スカウトの犠牲者だ、といえないことでもない。
 例えば、一昨年の新潟、昨年の卓大会などは、有力選手を各前だけ教員に採用したり、他県に任んでいる選手を一時県内に寄留させたりして出場させ、前年二十一位であった岐阜が一躍、一位になったり、同選手が、次の大会では他県から出場する、ジプシー選手が現われるとい

う露骨さに批判の声が高まっているといふ。又ポールの評論家の川本保正氏も「国体開催県の選手強化は、まるで気遣いさつで、あれは選手強化だ」と評している。又「知事や県議、それに地元代議士まで巻き込んで、勝つて、勝つてと目茶苦茶やるのでは、フェアプレーやアマチュア精神をなめて、どこにあるのかわからなくなつてしまふ。
 このへんで、各県の持回りをやめるといふのは、国体のあり方を根本的に考えなおさねば、国体は衰退する一方だろ」と、中野選手の場合、当の小倉氏は「ほかには有力選手もいるので、けつして無理にとは言わなかつた」といっているが、大分県が選手強化に力を入れていたことは否めない。
 その意味で中野選手の死は、国体のあり方そのものに一石投じたといえるのではなからうか。

祝州議当選

京野四郎君

バストス週報社